

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 27 de Enero de 1902

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.706

Caballos

Se vende un tronco, de pelo negro, bien en-
ganchado y de buena edad.
Calle del Arbol del Paraiso, 9.

Vaqueria Suizo-Holandesa

Ramirez, 4.

Vease en la cuarta plana.

Desde el lunes se expenden las Bulas de
1902, en la librería religiosa de la vinda de
P. Ruiz Galán.
Cestilla núm. 5, Palencia.

Cabra

Se vende una buena y próxima a parir.
En esta imprenta se dará razón.

Cartas agrícolas

SUMARIO: La piscicultura en aguas dulces.—
Variedades de peces explotables en ellas.— Ob-
servaciones respecto a cada variedad.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO
LAS UMBLAS

Umbla caballar (salmo-umbla).—Pescado ex-
quisito, cuyo aspecto exterior es como el del
salmón, y que habita en los lagos profundos
de Inglaterra, Baviera y Suiza, y pudiera in-
troducirse en los de España. Crece más rápi-
damente en las piezas pequeñas de agua que
en las grandes. Suele pesar dos, tres y hasta
10 kilogramos, y su carne es rojiza, aunque no
tanto como la trucha salmonada. Abandona
el fondo de los lagos para ir a desovar en la
parte superior, y a la luz en Diciembre ó Ene-
ro. Se llama umbla porque vive en la sombra
y porque nada con rapidez, huyendo al menor
peligro. Se alimenta de peces pequeños, larvas
y de moluscos.

Umbla común (thymalus vectilaris), de 20 a 25
centímetros de longitud; se parece a la trucha
hasta en la voracidad, pero su boca es más pe-
queña y sin dientes. Vive en los lagos, que
no abandona más que para desovar en arro-
yos de fondo cascajoso. Su carne es excelente,
sana, dura y de color blanco; a los tres ó cua-
tro años pesa medio kilogramo. Se le encuen-
tra en Suiza, Alemania, América, Italia y
Francia, y sería muy útil introducirla en Es-
paña. Cuando se la saca del agua despide un
fuerte olor de tomillo, de donde le viene el
nombre científico de thymalus.

LOS COREONES

Pueden aclimatarse en España (trayendo
huevos, pues los peces son muy delicados),
el *Cyregenus lovoritus*, el *C. fera*, el *hyemalis* y
el *marcano*, que viven en los lagos de Suiza, y
por analogía pueden introducirse en los Pir-
ineos y en otras aguas tan frías y puras.

Se parecen a las breças, y su carne es deli-
cada, pero se pasa pronto y no puede conser-
varse como la de los salmones. Suelen tener
de 1 a 1,5 pies de longitud, con un peso de
tres, cuatro ó seis libras las mayores.

El *lavaret* vive en los lagos de Ginebra, Zug,
Cerstancia y en el Rhin; desova en Septiem-
bre y Octubre y busca los fondos de cascajo y
las corrientes rápidas.

El *fera* es común en el lago de Ginebra, y
desova a mediados de Febrero ó en Mayo en
fondos bajos, aguas vivas y suelo pedregoso.

El *galea* es del lago Neufchatel, en cuyo
fondo vive diez u once meses y desova en No-
viembre en las orillas pedregosas.

El *hyemalis*, que llega a un pie de largo, de-
sova en Diciembre en los fondos cascajosos
del borde del lago.

El *morana* del lago de Madni, después de
desovar en Noviembre, puede ser trasladado
vivo entre nieve.

El *albus* del lago Ontario llega a pesar por
término medio 15 kilogramos en algunos
puntos. Su carne es muy buena, se desarrolla
rápidamente y se incuban sus huevos en se-
senta y cinco días.

TENCA

La *tenca (finca vulgaris)*, pez de 30 a 40 cen-
tímetros de longitud, de escamas barnizadas
de una sustancia aceitosa que hace resbale
como la anguila; apetece aguas estancadas y
cenagosas, lagos, lagunas y estanques, y se da
en las pezas de los arroyos de la región central
siempre que haya algo de cieno en el fondo.
Habita, por consiguiente, allí donde la carpa
no puede vivir. Se alimenta de gusanillos, in-
sectos, semillas, plantas acuáticas y materias
vegetales, y cuando se la cría en estanques re-
ducidos se la ceba con centeno cocido. Crece
rápidamente, desova entre Mayo y Julio y
deposita sus huevos adherentes en número de
cerca de 300.000 sobre las yerbas acuáticas;
pero éstos no se desarrollan si no pasan cinco
ó seis días consecutivos por una temperatura
mínima de 23° ó de 20 a 25° en España. Hay
muchos peces, y entre ellos la anguila, que
son muy aficionados a la tenca. Su carne, muy
estimada, tiene, sin embargo, gusto a lodo,
que puede desaparecer poniendo las tenca en
vivares de agua corriente ó renovándola unos
días antes de comerla. Se pueden recoger sus
huevos en los desovaderos artificiales; también
se le puede fecundar artificialmente.

OTROS PECES

Lo anteriormente indicado respecto a los
detalles de la piscicultura está tomado prin-
cipalmente del *Tratado manual de piscicultura de
aguas dulce*, de Mr. Albert Larbaletrier, ex pro-
fesor de esta asignatura en Francia, y tam-
bién del *Manual práctico*, de D. Mariano de la
Paz Graells.

Este manual se ocupa además de los si-
guientes peces de agua dulce:

El *salmonete*, que crece rápidamente, ad-
quiere gran magnitud y se le somete a vivir
siempre en aguas dulces, lagos interiores y
piscinas y a la multiplicación artificial, como
la de la trucha y salmón común. Se encuentra
en la piscifactoría de Hungría, en Francia y es
muy recomendable para España.

El *bical* (salmo hamatus), ofrece carne me-
nos colorada, menos gustosa y más seca que
los salmones, y está indicada su multiplicación
artificial en todas las rías del Noroeste de
España.

El *espírenque* (cobitis fossilis), es pez de carne
no muy estimada, porque a pesar de tener
buen gusto, es algo indigesto; vive en aguas
estancadas y cenagosas, desova sobre plantas
acuáticas, se alimenta de insectillos y gusanos
y sirve para presa viva.

Los *peces colorados* (ciprinus auratus), son
una especie de carpa y proceden de la China.
Ofrecen varios colores: el rojo escarlata, ana-
ranjado, blanco, azul celeste con lunares ro-
jos, el de carne; los hay también grises, pla-
teados, casi negros y manchados de diferentes
modos. Su magnitud en los estanques de los
jardines no suele exceder de cuatro a seis pul-
gadas, y no se comen, sino que sirven para
adorno. Se multiplican como la carpa común.

La *madrilla ó boga (chondrostoma nasus)*,
abundante en Castilla la Vieja y región cen-
tral, llega a tener más de un pie de longitud,
y es pez de carne floja, que vive en sociedad
con las truchas en todos los ríos, por los cua-
les es sube nadando contra la corriente con gran
agilidad, y busca las aguas claras y frescas pa-
ra desovar en las gravas bañadas por la co-
rriente, después de lo cual abandona por
Agosto los riachuelos y regresa a los caudalo-
sos.

Ella sola bastaría para el alimento de los
salmones que pudieran criarse en los ríos de
Castilla, prescindiendo de los innumerables
cachos, molineros, rayuelas, bordallos y lenci-
nos, que viven en las mismas aguas. También
es útil para alimento de percas, lucio percas
y lucios.

El *ballero (abramis bicca)*, muy parecido a la
escardola y utilizable para presa, cría en Mayo
y Junio sobre las raíces de los sauces y hierbas
acuáticas de las orillas de los lagos y ríos en
que vive. Puede introducirse en España.

El *siluro (silurus glanis)* es, como el sollo,
uno de los peces mayores que se encuentran
en las aguas dulces de Europa (pero aún no en

España) hasta el punto de poder llegar a 16
pies y 320 libras. Es muy voraz hasta de ma-
míferos y aves acuáticas; crece con lentitud y
desova en Mayo y Junio en las orillas de los
ríos. Siendo su hueva muy apetecida por va-
rios peces, conviene recogerla ó incubarla en
aparatos protectores. Puede propagarse en Es-
paña en los ríos y lagos.

La *lota (lota vulgaris)*, de carne delicada,
voluminosa y delicioso hígado, propagable en
los lagos y charcas de la Península, de la fa-
milia de los bacalao y de un pie de longitud,
quiere aguas claras, de fondo arenoso ó de
grava, aunque también se acomoda a las es-
tancadas y algo cenagosas; desova desde Di-
ciembre a fines de Febrero sobre los sitios
donde vive, y en sus orillas, y se alimenta de
insectos y gusanos.

La *acerina*, de carne más exquisita que la
perca, y de costumbres muy semejantes a las
de este pez, de 8 a 9 pulgadas y de 4 onzas
máximo de peso, merece ser introducida en
las aguas de la región septentrional, con tal
que sean puras, y prefiere los fondos arenosos,
en los cuales vive en invierno, desovando en
primavera en carrizales y juncos medio su-
mergidos.

B. MAÑUECO.

P. D. Los aficionados a la piscicultura pue-
den proveerse de pececillos ó de huevos para
poblar los estanques ó los ríos, acudiendo a la
piscifactoría del Monasterio de piedra.

Información Postal

Madrid 26 de Enero 1902.

Sr. Director

La situación política

Mantiene hoy una actitud expectante.

Sagasta continúa negando llegue a de-
clararse la crisis, aunque opinión general
es que ésta se presente inevitable y será
solucionada en la semana próxima, siendo
seguro que todos los actuales ministros
dejarán de serlo excepto Weyler que con-
tinuará en el ministerio de la Guerra.

Por la salud de D. Jaime

Hoy se ha celebrado en San Ignacio so-
lemne función religiosa en acción de gra-
cias por el mejoramiento del hijo de don
Carlos.

El templo vióse completamente lleno
por los más caracterizados tradicionalistas.

Lo del Banco

Sagasta y Gullón han conferenciado ex-
tensamente, y créese conjurado el conflicto
con el Banco de España, retirando su pre-
sentada dimisión el gobernador.

En Barcelona

Esta mañana se celebraron cuatro mee-
tings, sin que hubiese que lamentar inci-
dente alguno.

Grave colisión

Corren insistentes rumores de haber
ocurrido una sangrienta colisión en Sa-
rrial, entre carlistas y republicanos.

A través de la frontera

Una equivocación

Hace tres días ha ocurrido en París un he-
cho misterioso, que ha causado gran emoción
entre todo el vecindario.

Un crimen horrible, cuya víctima inocente
demanda justicia, que por desgracia no se ad-
ministrará, pues se han perdido las huellas de
los criminales.

Una pobre mujer ha perecido asesinada
alevosamente, y según se ha comprobado des-
pués, se trata de una terrible equivocación.

En efecto, al amanecer llegó a una casa de
vecindad un sujeto desconocido, y preguntó a
un inquilino que se halló en la escalera por el
cuarto número dos.

Este sospechó algo, pues a pesar de la semi-
oscuridad que reinaba, creyó ver algo de si-

niestro en el interpelante, pero de todos mo-
dos le indicó por las escaleras que tenía que
subir para llegar a la habitación por que pre-
guntaba.

El desconocido, nervioso y agitado, inter-
pretó mal las señas y llamó en el cuarto de una
pobre mujer que se hallaba sola en aquellos
momentos.

La mujer, creyendo que sería su esposo
que regresaba de su trabajo nocturno, abri-
ó sin recelo la puerta, pero al ver un hombre
desconocido lanzó un grito y quiso pedir so-
corro.

Pero el hombre misterioso no la dió tiempo
para nada, pues se lanzó sobre ella y la asestó
una terrible puñalada en el corazón, exclamando
al mismo tiempo:

—Ya estoy vengado.

La pobre mujer cayó al suelo bañada en
sangre, y el asesino contempló a su víctima
durante un momento.

Entonces se fijó detenidamente en el cadá-
ver y reconoció que se había equivocado.

Pero ya no había tiempo que perder; el ve-
cindario se alarmó a los gritos y el criminal se
lanzó a todo correr, por las escaleras abajo,
perdiéndose a poco de vista.

Cuando el comisario se constituyó en el lu-
gar del suceso, se limitó a levantar el cadáver
é instruir diligencias que hasta ahora han si-
do infructuosas.

Solo arroja alguna luz la declaración del ve-
cino que indicó el cuarto número dos al des-
conocido criminal.

Beyes.

LA REFORMA DE LA LEY MUNICIPAL

Información ante el Senado

Ante la comisión del Senado que entiende
en el proyecto reformando la ley municipal,
informó anteaer tarde una delegación del co-
mité nacional del partido socialista, compues-
ta de Pablo Iglesias, Juan José Morato y Eduar-
do Calvo.

Llevó la palabra Pablo Iglesias, diciendo
que lo hacía en nombre de dicho comité.

Hizo notar la contradicción que supone
exigir mayores condiciones para ser concejal
que diputado a Cortes, poniendo en injustifi-
cado desacuerdo la ley del sufragio y la muni-
cipal.

Esto sólo se explica, según manifestó el in-
formante, porque de las cuestiones obreras no
se ocupan los partidos políticos, sino por ac-
ción directa ó refleja de la misma clase obrera.

Cuando se hizo la ley del sufragio, se con-
siguió el fin político, y luego los demócratas,
los republicanos, nada hicieron en el sentido
de armonizarle con la ley municipal.

La administración municipal no constituye
hoy un modelo que los obreros puedan per-
turbar; antes bien, éstos pueden prestar en
aquellas corporaciones servicios mucho más
efectivos que los que se obtienen de ellas, por
lo mismo que la clase obrera se halla perfec-
tamente identificada con las necesidades de la
mayoría del vecindario.

El elemento obrero, según manifestó tam-
bién Pablo Iglesias, tiene decidido empeño en
lograr que se le conceda el derecho de formar
parte de los municipios y trabajará en este
sentido, pero siempre dentro del orden y de la
legalidad.

Los compañeros Morato y Calvo, hablaron
también brevemente, para expresar su confor-
midad con las ideas sensatas, tan claramente
expuestas por Pablo Iglesias.

El senador Sr. Santa María de Paredes, en-
salsó el sentido legal en que se inspiraba la de-
legación socialista al presentar sus reclama-
ciones, añadiendo que este era el mejor medio
de llegar a una inteligencia en beneficio de los
obreros.

El secretario de la comisión, señor Palomo
hizo presente que tiene motivo para creer
que el ministro de la Gobernación vería con
mucho gusto que se llegase a la concesión pe-
dida por Pablo Iglesias.

Habló por último el senador por Navarra don José María Gastón, haciendo algunas observaciones á distintos artículos y ofreciendo enviar por escrito su informe.

LOS FARMACÉUTICOS DEL COLEGIO DE PALENCIA

El sábado á las once reuniéronse en el local de la Económica, unos treinta y seis farmacéuticos de los que componen el colegio de esta provincia, á fin de celebrar su Junta ordinaria según determina los estatutos. Presidió el vocal primero, D. Tomás de la Hoz, teniendo á su lado á los demás señores que componen la Junta de Gobierno. Empezó la sesión dedicando el Sr. la Hoz sentidas frases de recuerdo á la memoria de los dos farmacéuticos fallecidos D. Manuel Dueñas y D. Pedro Sahuillo, y pidiendo á la Asamblea se hiciera constar en acta el sentimiento unánime del colegio por tan dolorosas pérdidas. Así se acordó.

Se dió cuenta de las cartas de adhesión recibidas y de un telegrama dirigido desde Madrid por el Sr. Fuentes, en el que manifestaba el sentimiento que tenía por no poder asistir á la reunión.

El secretario de la corporación, Dr. Nieto del Barco, leyó la memoria reglamentaria, en la que después de dar cuenta de lo ocurrido durante el año en el Colegio llamaba la atención de los colegiados acerca de la necesidad de reunirse en los diferentes distritos y allí con sus Juntas determinar lo que proceda hacer para mejora de sus respectivos intereses, siempre recomendando era indispensable el sacrificio y el trabajo asiduo si se había de conseguir el bienestar del farmacéutico.

Dicho documento fué escuchado con atención y su autor felicitado por sus compañeros; acordándose se publicara en el Boletín del Colegio.

Aprobada que fué la cuenta general de tesorería y el presupuesto de gastos é ingresos para 1902, se pasó á discutir ampliamente los asuntos de iniciativa de los señores colegiados.

Tomaron la palabra la mayoría de los asistentes, se oyeron quejas, se escucharon satisfacciones y después resultó el espectáculo agradable de olvidar diferencias y tomados acuerdos en obsequio al interés del farmacéutico.

Nunca nos cansaremos de admirar los entusiasmos de esta clase tan digna de consideración y tan olvidada por todos; acudir solícitos al llamamiento de la Junta de Gobierno en tiempo tan crudo como el presente y á distancias no pequeñas, constituye un sacrificio digno de loa y merecedor de frutos que permitan al farmacéutico vivir y poder desarrollar sus iniciativas y su trabajo en obsequio á la sociedad y en beneficio por consiguiente de la salud pública.

Nuevo cuartel en Valladolid

Están á punto de terminarse las obras del cuartel que ha de llamarse del Conde Ansuárez y cuya inauguración debe celebrarse muy en breve.

La obra es verdaderamente importante y de gran utilidad para la vecina capital.

El edificio se halla emplazado á dos kilómetros de la población, próximo á las líneas de Ariza y del Norte y en la carretera de Madrid.

Ocupa un área de 44.000 metros cuadrados al exterior, y ocupa su centro un pabellón de dos pisos, en el último de los cuales campea un precioso escudo de las armas de España, obra del laureado escultor D. Dionisio Pastor Vaisero.

A los lados están terminándose otros pabellones, que serán los que ocupen jefes y oficiales.

En el central se instalarán las oficinas, la guardia, el cuarto de banderas, la habitación del coronel, los calabozos y demás dependencias.

Por la puerta accesoria se sale á una gran avenida cerrada por todas partes con tapias de piedra y ladrillos, los que á su vez están rodeados exteriormente por extensos jardines, protegidos con espino artificial.

La parte principal del edificio la ocupan: amplias cuadras provistas de ventiladores; capaces dormitorios para la tropa, inmediatos á los cuales hay lavabos provistos de sus sumideros; enfermerías completamente aisladas con sus cocinas independientes, y habitaciones para betiquines y personal de servicio; cantina con su comedor para sargentos; almacenes, talleres, academias, salas de esgrima y gimnasio; comedor para la tropa en que pueden servirse quinientas raciones á la vez; pica-

dero de setenta metros; balneario provisto de duchas y lavapiés; trece lavaderos y todo cuanto puede contribuir á la higiene y cómodo aseo del soldado.

Los materiales empleados en el edificio son la piedra, el hierro y el ladrillo. Las obras se empezaron hace diez años y se ha invertido en ellas un millón ochocientas mil pesetas.

NOTICIAS

Obreros sin trabajo

En la mañana de hoy un grupo de 100 obreros aproximadamente se hallaba en el Palacio municipal en súplica de trabajo.

Al salir nuestro compañero el concejal señor Alonso (D. José) los obreros le hicieron algunas manifestaciones, lamentándose de que los jornales no se repartan entre todos los obreros en proporción equitativa disfrutando de mayor ventaja los que mas influencia tienen.

Nuestro compañero manifestó á los obreros que si fuera cierto que haya algunos que trabaje mas que otros, no puede ser por otra causa que por la índole de los trabajos á que se les destina, que impiden la renovación constante de los encargados de ejecutarlos.

Para trabajar mañana en diferentes sitios, se ha alistado á gran número de obreros que lo han solicitado.

Por la Administración de Contribuciones de la provincia se ha dictado la siguiente circular:

Habiendo transcurrido los quince primeros días del actual presupuesto que el Real decreto de 13 de Agosto de 1894 concede á los señores médicos y médicos cirujanos como plazo para que se prevean de la Patente que les ha de servir para el ejercicio legal de su profesión durante el año de 1902, esta Administración advierte á todos los de aquella clase, tanto de la capital como de los pueblos de su provincia, que ya por olvido, ó ya por cualquiera otra causa no hayan solicitado el mencionado documento contributivo, la obligación en que se hallan de hacerlo en el más breve plazo, para evitarse el hacer efectivas las responsabilidades en que ya incurrirán y que están señaladas en el art. 3.º del aludido Real decreto de 13 de Agosto de 1894 y los 181, 182 y 183 del reglamento de 28 de Mayo de 1896.

Al mismo tiempo recomienda á los señores alcaldes de los pueblos de la provincias, que una vez enterados de la presente circular, hagan llegar su contenido á conocimiento de los médicos con ejercicio en su término municipal, debiendo instarles para que presenten en el Ayuntamiento de su presidencia la oportuna petición de Patente, y den cuenta á esta oficina de los profesores médicos que así no lo hagan.

Desmienten la noticia

Ayer se dijo en el Congreso que las reuniones celebradas estos días por el Consejo del Banco de España han tenido su principal objeto en tratar la conveniencia de celebrar una reunión extraordinaria de accionistas para discutir asuntos de mucha importancia.

Por su parte el Consejo del Banco ha desmentido que en la sesión celebrada el jueves tomara el acuerdo de proceder á la venta del interior ni el de elevar el tipo de los descuentos.

Tuna Escolar Valisoletana

Esta brillante Tuna se ha visto honrada al aceptar el cargo de presidenta nuestra paisana la bella y distinguida señorita Manolita Rizo.

Por la prensa de Valladolid hemos tenido noticia de la recepción dada en su casa el día en que aceptó el cargo y á la cual asistieron varias y distinguidas señoritas.

La bandera con que obsequia á los tunos es según nos dicen una verdadera obra de arte, en la que el pintor Sr. Santarén ha puesto todo su ingenio. Sobre los colores nacionales destacanse dos figuras que representan una señorita prendiendo un lazo en el hombro de un estudiante, no habiéndose escatimado gasto alguno en su confección por lo que según los inteligentes, será sin temor á exageración, la mejor de las banderas que se han exhibido en estudiantinas.

Además obsequiará á cada tuno con distintivo de la Facultad á que pertenecen.

El día en que haga entrega de la bandera, que será el día 1.º de Febrero, habrá una brillante reunión á la cual asistirán distinguidas señoritas y para la que se están haciendo grandes preparativos.

Mucho nos alegramos, tratándose de los que han de ser nuestros futuros huéspedes, se vean obsequiados de la manera con que se merece una estudiantina formada exclusivamente de estudiantes y que es la verdadera representación de la Universidad de Valladolid.

En nuestra capital, como ya saben nuestros lectores, es presidenta la bellísima señorita Elvira Tejerina de Brejel, á la que sabemos se hallan igualmente reconocidísimos los estudiantes por la distinción de que han sido objeto.

Las opositoras á escuelas superiores de niñas habrán comenzado hoy el tercer ejercicio en la Diputación provincial, de Valladolid, siguiendo el orden alfabético de apellidos. A las ocho y media tomarán punto, y á las cinco de la tarde tendrá lugar la sesión pública para desarrollarlo.

Ayer se efectuaron en la Caja de Ahorros 75 operaciones de ingreso por 389 pesetas. No hubo salidas.

Han sido nombrados vocales de la Junta Municipal de Sanidad para el bienio de 1902 y 1903 los señores D. José Guzmán Herrero, D. Emerenciano Nieto de Barco, D. Nicomedes Cuesta Martín, D. Pío Domínguez, don Ezequiel Rodríguez, D. Abundio Z. Menéndez y D. Juan González Revilla.

Carta en lista

Por desconocerse al destinatario ha sido puesto en lista un certificado dirigido á doña Carmen Morales de Arrieta, de Palencia.

El debate del Senado

Se confirman los rumores que estos días han circulado respecto á haberse desistido por el conde de Esteban Collantes, de plantear en el Senado el debate político que tanto ha sonado estos días.

Es posible, se dice, que haya obedecido á indicaciones de altos personajes, que veían en ese debate otro nuevo peligro para el gobierno actual, á quien se quiere mantener en el poder hasta la proclamación de D. Alfonso XIII.

El señor alcalde de Torquemada participa al señor gobernador civil, que no es en el ganado de Torquemada en el que existe la enfermedad *Glossopeda* y si en el de Valdeolmillos.

En la mañana de hoy le han sido administrados los Santos Sacramentos al antiguo comerciante de esta plaza, D. Santiago Palencia.

Ha sido nombrado jefe de Negociado de tercera clase, secretario del tribunal gubernativo provincial de esta Delegación de Hacienda, D. José Pérez Ostuoste, oficial de primera clase, tenedor de libros de esta Intervención.

Reciba nuestro querido amigo nuestra más cordial enhorabuena, por tan justo como merecido ascenso.

También ha sido nombrado aspirante de primera clase del referido tribunal D. José María Pérez Bermejo, que lo es de la Intervención y de segunda D. Adolfo Fernández Miranda, que lo es interino de la Tesorería de Hacienda de Oviedo.

El señor D. José Cardenoso Monge, canónigo de la S. I. catedral de Segovia y tan apreciado en las provincias de Valladolid y Palencia por su ilustración y virtudes, ha sido nombrado provisor y vicario de aquella diócesis, cuyo cargo desempeñó con el anterior señor Obispo, con harto beneplácito del deseo y de los fieles.

Enviámosle nuestra enhorabuena.

Los avisos del vicario de Zaráu

Para la mejor inteligencia de los telegramas que transmite el señor vicario de Zaráu, he redactado éste las siguientes explicaciones que deben tenerse muy en cuenta:

«La palabra TEMPORAL significará que la borrasca durará varios días. En consecuencia, si después del primer impetu se despeja el cielo ó cesa de soplar el viento, no debe pensarse que el mal tiempo PELIGROSO haya cesado; volverá y quizá repentinamente, y acaso cuando menos se piense.

Cuando en el telegrama aparezca la palabra BORRASCAS, significará mal tiempo, peligroso, pero de menor duración. De lo contrario, se avisará.

Cuando ponga las palabras AMBNAZA BORRASCAS, éstas significarán que, aunque el peligro sea real según la ciencia, la importancia de sus defectos es, sin embargo, dudosa.

En este mismo caso, si los pescadores se lanzan al mar, deben ir preparados para que, á la primera mala señal, vuelvan á sus casas.

La Dirección general de clases pasivas ha concedido el haber mensual de 22 pesetas 50 céntimos en concepto de retro provisional á los guardias civiles de segunda clase, Higini Fernández Yáñez, Feliciano Mencia Gómez y Pedro González Nieto, cuya cantidad percibirán por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

También ha reconocido á María Naval y Martín, viuda del peón caminero de las carreteras del estado, Bonifacio Agullar, con derecho á dos meses de supervivencia.

El gobierno civil de Madrid ha autorizado á la «Unión Española», de explosivos, para remitir á la consignación de D. Félix Panojo, en esta capital, 5.000 cartuchos vacíos y 6.000 cargados y 50.000 pistones.

Bailes

Como estaba anunciado, anoche se celebró uno en el Círculo Republicano, que estuvo en extremo animadísimo.

Es inútil decir que había caras bonitas, pues en aquel salón no recordamos haber visto ninguna fea.

La junta en extremo deferente, y nosotros agradecidísimos á las mil deferencias que nos guardó.

Después de las dos terminó tan agradable velada, dándose todas cita para concurrir en los días de Carnaval.

También en «Electra», así como en «La Juventud Mercantil» no faltaban caras risueñas y bonitas, en ambas sociedades se bailó mucho y de ellas se despidieron hasta el próximo domingo día de Candelas, pues no quieren esperar tantos días como el Republicano.

Es inútil que de nuevo repitamos, las atenciones de que en ambas fuimos objeto.

Ayer oímos, que en los días del próximo Carnaval, se inaugurará una Sociedad de baile en un espacioso local, situado en uno de los puntos más céntricos de la ciudad.

Matrimonio por sorpresa

Ayer mañana, en la iglesia de los Dolores de Madrid, cuando el párroco, terminada la misa de nueve, se volvió á bendecir á los fieles, dos de éstos, un hombre y una mujer, se adelantaron exclamando simultáneamente:

El, á ella.—Te quiero por esposa.

Ella á él.—Te quiero por esposo.

Se produjo el natural movimiento de confusión; el párroco, apenas pudo dejar caer el brazo, acabada la bendición...

El novio es segundo teniente del regimiento de Wad-Rás.

Sus iniciales son J. C. M.

Las de la contrayente C. O. L.

Ambos estaban en la iglesia desde muy temprano, esperando que el párroco celebrara su misa para pronunciar ante él las palabras sacramentales.

Que sean muy felices.

Han ingresado en el penal de Burgos, los rematados procedentes de esta cárcel, Manuel Arce y Vicente Martínez Hernández.

Tienen terminado y expuesto al público el reparto gremial de consumos para el año actual, los Ayuntamientos de Lomas, Ledigos y Fuente Andrino.

Y del reparto gremial de consumos los de Villoldo y Pomar.

Separación de un Nuncio

De Roma telegrafian á *L'Echo de Paris* reproduciendo el rumor de que será llamado el Nuncio del Papa en Paris, proveyendo el cargo en otra persona.

Esto sería una satisfacción dada por Rampolla á los subprefectos, que hacen al Nuncio responsable de la tendencia anticlerical de la política francesa.

La guardia civil del puesto de Cevico de la Torre ha denunciado ante el señor Juez municipal á Deogracias Otero del Val, a quien sorprendió en el camino llamado los Robles, con una escopeta y sin la correspondiente licencia para su uso.

Relación de los individuos de esta provincia que tienen terminados sus ajustes la comisión liquidadora del primer batallón del Regimiento Infantería de San Marcial y los que pueden desde luego reclamarlos por escrito de instancia:

Sargento, Félix Llorente, de Ceada; cabo, Ciruelo, de Valdemoso; corneta, Ciruelo Pérez, de Porquera.

Soldados: Andrés Fernández, de Collazos; González, de Villamartín; Eloy Alonso, de Calahorra; Eugenio Martín, de Cueva; Esteban Cuesta, de Aiba; Eugenio Donis, de Pineda; Francisco Ortega, de Porquera; Florentino Moreno, de Antigüedad; Fructuoso Morales, de Avinante; Guillermo Bravo, de Ojeda; Miguel Santos, de Areni; Norberto Martínez, de Pozo de Urama; Pascual Antón, de Palencia; Pascual Cuesta, de Alca de los Cardaños; Pedro Alonso, de Alamediana; Proculo García, de Carrión; Pedro Serrano, de Berzosa; Ramón Arnaiz, de Espinosa; Vicente Pérez, de Villoldo; Feliciano Lantada, de Lantadilla; Faustino Molino, de La Loma; Gregorio Alcalde, de Grijota; Gerardo Eguavillas, de Villaviudas; Mariano García, de Rquejo; Simeón Provedo, de Arenas; Teodoro García, de Mave; Enrique Molina, de Castrillo; Hilario Alonso, de Pineda; y Lino Marcilla, de Santa Cruz.

Concentración de reclutas

El ministro de la Guerra ha autorizado a los capitanes generales para que los reclutas que residen en su región puedan presentarse a concentración en cualquier zona, aunque no pertenezcan a ella, pero a cuenta de la plaza, por la que recibirán destino.

El ayuntamiento de Ledigos, tendrá lugar el día 17 del próximo mes de Marzo la subasta para la reparación de la panera del pósito y adquisición de una caja metálica, para custodia de fondos.

AUDIENCIA

En la sesión del juicio oral y público celebrada en este día; terminada que fué la práctica de la prueba propuesta por el Ministerio Fiscal, el letrado defensor Sr. Díaz-Caneja, renunció a la por él presentada por considerar inútilmente probados todos y cada uno de los hechos de sus conclusiones, el señor fiscal, retiró la acusación que contra don Antón tenía formulada, pidiendo su absoluta declaración de las costas de oficio.

El juicio oral que estaba señalado para mañana ha sido suspendido por enfermedad del letrado defensor.

Producción de vinos en Francia

Francia ha producido el año pasado cincuenta y siete millones 763.514 hectolitros. Ha disminuido, pues, la cosecha de 1901 en relación con la de 1900 en 9.389.147. Esta disminución no impide, sin embargo, que se advierta un exceso de producción en el presente año sobre el término medio del último periodo decenal, consistente en 18.005.372 hectolitros.

En Argelia se han elaborado 4.547 hectolitros y en Océroga 200.000.

Los vinos de 1901 son en general mejores que los de 1900.

En comarcas del Mediodía donde en éste sólo o tenían de seis a siete grados, tienen actualmente de nueve a once.

Si suponemos que el exceso de cosecha sin colocar en 1900 se eleva como parece de 15 a 20 millones de hectolitros, el «stock» para 1902 pasará de 30 millones.

Como lo que demanda el consumo no suele exceder de 45 millones, claro está que queda menos margen que antes para la colocación de nuestros caldos, y por lo tanto hay una amenaza más contra la industria vinícola de nuestro país.

Por R. O. de 24 del actual ha sido nombrado abogado del Estado en la Delegación de Hacienda de esta provincia, nuestro amigo el Licenciado en derecho D. Antonio Argüelles Lafarga.

Así mismo y por R. orden de 18 del corriente ha sido nombrado nuestro amigo y paisano D. Honorato del Val y Abia, oficial segundo de la secretaría del Tribunal Gubernativo central en pleno del ministerio de Hacienda.

Vacantes

El Ayuntamiento de Alba de Cerrato, anuncia vacante por plazo de ocho días la plaza de médico titular, dotada con el haber anual de 500 pesetas por la asistencia de ocho familias pobres.

También el de San Mamés anuncia igual plaza por término de treinta días y con la dotación de 175 pesetas, por la asistencia de seis familias pobres.

En una y otra el agraciado, queda en libertad de celebrar igualas, con las familias pudientes.

El Ayuntamiento de Carrión de los Condes cita al mozo del actual reemplazo, Doroteo Quijano Sebastián, hoy de ignorado paradero.

La Ultima Moda

publica en el núm. 734 (26 de Enero) 47 elegantes modelos de invierno en trajes y accesorios; y con las respectivas Ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar y un patrón cortado: Precios: cada número 1.ª y 2.ª Edición, 25 céntimos, Completa 40.—Trimestre: 1.ª y 2.ª Edición, 3 pesetas Completa, 5.—Velázquez 42, hotel, Madrid.—Se remiten número de muestra.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Vicente Matía Simón, casado, de 64 años, Hospital.—Dionisio de Castro Ortega, de cinco meses, Maternidad.—Mariano Diez Antón, casado, de 51 años, Cubo, núm. 4.

Nacimientos.—Justa Villada García, hija de Pedro y Francisca, Mayor antigua, 176.—Paulino Sancho Vallejo, hijo de Dionisio y Ceferina, Herreros, 7 y 9.

Matrimonio.—Dario Cardenoso Vega, de Palencia, de 28 años, con Antonia Abril Alario, de Palencia, de 22 años.

El autor de tan preciado medicamento *Estómago Artificial* nos ruega hagamos público para que lleguen a enterarse los enfermos de que existen algunas farmacias que al pedir dicho medicamento y no tenerlo procuran vender un mejunje cualquiera a que deben rechazarle recurriendo a farmacias serias donde expenden siempre aquello que les piden.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 27.—Los precios a que se han cotizado al detall en este mercado el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo a 43 reales las 92 libras:
Cebada de 26 a 26,50 reales la fanega.

Valladolid, 26.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 600 fanegas trigo que se pagaron a 45'50 reales las 94 libras. Centeno 200, a 30'50 y 30'75. En el Canal entraron 1.000 fanegas de trigo que se pagaron a 45 reales las 94 libras.

Rioseco, 25.—La entrada de trigo para la venta al detall en este día ha sido 140 fanegas y el precio a 43 reales una de 94 libras. A depósito han entrado 260 fanegas. Se ofrecen partidas a 44 y las pagan a 43'50 Tiempo de grandes heladas.

Medina, 25.—Entraron 400 fanegas de trigo que pagaron a 45 y 45'25 reales las 94 libras. Tendencia del mercado firme. Tiempo, bueno.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Julián, San Cirilo y la aparición de Santa Inés. En la Compañía predica el Sr. D. Gregorio Robles.

Telegrama

De la Agencia MENCHETA

En pró del vecindario

MADRID 27 (10'15)

El Ayuntamiento de Zaragoza preocupado por el elevado precio que alcanzan los artículos de primera necesidad, ha tomado medidas para evitar que se encarezca la carne.

Manifestación obrera en Gijón

MADRID 27 (10'26)

En Gijón existe gran alarma y se teme que se altere el orden en la manifestación que los obreros proyectan con motivo del entierro civil del obrero Francisco Cruces fallecido en el Hospital en el que ingresó herido cuando los sucesos del jubileo.

Las autoridades han tomado precauciones.

La firma

MADRID 27 (13'45)

El ministro de Estado ha presentado a la de S. M. varias cartas reales. El de Gracia y Justicia el nombramiento de vocal de la Comisión codificadora, a favor de D. Manuel García Prieto.

Concediendo el título de grande de España al señor marqués de Tovar, varios nombramientos del personal eclesiástico é indultos de penas leves.

Una condecoración y una carta

MADRID 27 (15'10)

Dicen de Roma, que S. S. ha enviado al marqués de Pidal, la gran cruz de la orden blanca, acompañada de las insignias honoríficas, así como una carta autógrafa, expresándole el vivo sentimiento que le ha producido, su cesantía de embajador cerca de la Sede, atestigüándole en ella su más sincero afecto y profunda estimación.

Alonso é Hijos

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zecografía

Despache, Mayor pral., núm. 28 y sus Talleres, Don Sancho, número 13.

Hay siempre a la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasa para toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

EL HECHICERO

ó el

CASTILLO DE LOS SIETE CONDES

—Cada de ella para que no sea tan despreciada como yo... Me abraso... ¡Ah...

—¡Infeliz!

—Se cumplió tu triste vaticinio... Me he visto despreciada, olvidada...

—Te ha dado la muerte ese miserable que hace un año robó el nombre y vida a su señor; te ha dado la muerte, trayéndote del castillo á estas horas, con la noche tan horrible y en los momentos que necesitabas socorro... ¡Oh!... Tanta compasión apenas se concibe... ¡Y el miserable que ha tenido compasión ni aún para su nombre!

—Le supliqué en su nombre y me rechazó...

—¡Malvado!

—Le recordé que era el hijo de su amor... De su amor!... De su crimen... ¡Y mandó que me echasen...

—¡Oh!...

—Y juró ahorcar al que se compadeciese de mí...

—Yo castigaré tan horrendo crimen...

—¡Antes... ¡Ah!... ¡No puedo!... Antes... suplica otra vez... en nombre de mi hija... en el de mi agonía...

—Se burlará de mis ruegos como de los tuyos...

—Dile... lo que he sufrido... y... ¡Me muero!

—¡Dios mío!...

—Y si... no quiere... amparar... á su hija...

—Entonces... ¡oh!... Entonces...

—Mi hija...

—¡Te vengaré!—exclamó Pelayo.—Por Dios omnipotente juro que te vengaré!

—¡Mi hija!—volvió á decir Matea con voz que apenas se oía.

—No se separará de mí, trabajaré para ella como un padre...

—Dios... te... bendiga... Quiero... besarla... Ruega por mí... ¡Ah!... Dios santo... misericordioso... ¡Ah!...

La desdichada exhaló un suspiro penoso se estremeció convulsivamente y quedó inmóvil.

Había dejado de existir.

Pelayo elevó al cielo una mirada dolorosa,

sa, estrechó entre sus brazos á la inocente niña y derramó una lágrima.

La lechuza cantó.

Oyóse un trueno espantoso, el último quizás que debía sonar aquella noche, por que empezaba á alejarse la tormenta.

Desde su asiento miró Pelayo por la ventana el negro horizonte y vió lucir en él una sola estrella, pero tan refulgente que parecía haber reunido la luz de todas las del firmamento.

—¡Es,—dijo el convertido,—un anuncio de felicidad para esta criatura?... Se llamará Estrella en memoria de esa con que Dios dice que llegará un día en que su justicia resplandecerá en las tinieblas del crimen.

Pelayo abrigó como mejor pudo á la hija de Matea, y colocándola sobre la paja, cerró piadosamente los ojos de la madre, se arrojó y oró largo rato.

Luego pensó en su situación, y como ni podía á tales horas sepultar el cuerpo de la joven ni sacar de la torre á la niña, resolvió ir al castillo á ver á Gontroda, según había

prometido, y á hablar al conde para notificarle el nacimiento de su hija y la muerte de la mujer víctima de su desenfreno, y pedirle amparo para la criatura que acababa de venir al mundo á tanta costa.

Esto era tal vez una loca temeridad, pero en el estado de exaltación en que se encontraba el convertido, no debía esperarse otra cosa.

Decirlo y ponerlo en práctica fué obra de un momento.

Pelayo contempló un momento el cadáver de Matea, besó á la niña y salió de la torre.

Con el conocimiento práctico que tenía del terreno, pudo emprender su marcha con rapidez.

La lluvia había cesado, pero el horizonte estaba aún cubierto de nubes y solo brillaba la estrella de que hemos hecho mención.

Cuantos tristes fundamentos, cuantas dolorosas emociones atormentaron á Pelayo, es difícil decirlo.

Muchas veces se le oyó suspirar y se le vió languidecer, mientras que otras, como animado por una rabia febril, redoblaba el paso, apretaba el mango de su cuchillo, prorrumpía en terribles amenazas, y sus ojos, relucientes como los del gato, se revolvían en sus órbitas con rapidez.



Confites Antivenéreos Roob
Anlisifilitico Inyección
Vegetal **COSTANZI**

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (es-rechez) fñojo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones gónito-uritarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más ni ilagroso que los **CONFITES** ó inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA ó HERPETICA, en vista de que el Iodo ó el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el **ROOB** Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS y HERPES, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de los específicos, mediante el trato especial con él, admite á los increíbles el pago una vez curados.

Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilitico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En PALENCIA en la de D. Juan Valverde, calle Mayor, 186. Consultas Médicas y Barcelona todos los lunes, miércoles y Viernes, á las doce. Calle Diputación, 435, número 2.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia
Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA,

PALENCIA

Precios económicos

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona, aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la **TOS** por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los **GIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Les ataquen de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias



Para convalecientes y débiles es el mejor nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

Indicador de Ferrocarriles.
Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital.

| TRENES DESCENDENTES | | | | | |
|---------------------|----------------------|----------------|----------------|----------------|------------------|
| Número | Clase de los trenes. | Procedencia | Destino | Carruajes | Horas de llegada |
| 11 | Correo | Madrid. | Coruña y Gijón | 1.ª y 2.ª | 3:14 |
| 11 | Id. | Idem | Santander | 1.ª y 2.ª | 3:04 |
| 25 | Mixto | Madrid é Irún | Gijón | 1.ª, 2.ª y 3.ª | 8:37 |
| 25 | Id. | Idem | Santander | Idem | Idem |
| 1405 | Mercanc. | Palencia | León | Idem | Idem |
| 1051 | Id. | Venta de Baños | Alar del Rey | Idem | 12:50 |
| 21 | Mixto | Madrid é Irún | Coruña | Idem | 20:44 |

| TRENES ASCENDENTES | | | | | |
|--------------------|----------------------|--------------|----------|----------------|------------------|
| Número | Clase de los trenes. | Procedencia | Destino | Carruajes | Horas de llegada |
| 24 | Mixto | Coruña | Madrid | 1.ª, 2.ª y 3.ª | 5:30 |
| 1426 | Mercanc. | Sahagún | Palencia | 2.ª, 3.ª | 9:52 |
| 1950 | Id. | Alar del Rey | Idem | 1.ª, 2.ª, 3.ª | 10:01 |
| 16 | Correo | Coruña | Madrid | 1.ª y 2.ª | 10:43 |
| 22 | Mixto | Santander | Idem | 1.ª, 2.ª, 3.ª | 19:03 |
| 14 | Id. | Gijón | Idem | Idem | 18:47 |
| 14 | Id. | Gijón | Idem | 1.ª, 2.ª | 23:00 |
| 14 | Id. | Santander | Idem | Idem | 23:16 |

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES. En Astudillo, Farmacia de Encinas.—En Carrión, Farmacia de Blanco.—En Dueñas, Farmacia de Dueñas.

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico nutritivo)—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosforico. Convalencia, anemia, quimera, sífilis, reumatismo y cardíacas. Recomendando en el embarazo, lactancia, histéricas, estiones débiles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacia de Pinedo, Gran Vía, 14, Bilbao.—En Palencia, Farmacia del Dr. Fuentes.—Pídanse en todas las Farmacias.

EMULSION FORCADA

Fué la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y lináticos, á los raquiticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA

debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes

Doctor Morales, arretas, 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes

y L. Esudero

Se venden

unas mil quinientas arrobas de carbón de ble en el monte de Valdeolmillos.

Informará, D. Juan Polanco, Mayor pal, 33, Palencia.

Vías en venta

El día 16 de Febrero próximo á las diez de mañana se subastarán públicamente en Palencia de Campos, en la casa del Ayuntamiento nueve pedazos de viña, con algunos de tierra labor, situados en el término municipal de villa y en la de Frómista.

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia. Arregla toda clase de armas de fuego.

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

epsina, pancreativa, nuez de cola, nuezquina, cocaina, alcalinos, hierros y una sal bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor GONZALEZ el insustituible específico para curar radicalmente todas las enfermedades que se originan en el estómago, intestinos é hígado. Jamás serán chasqueados con su uso. Pídanse un frasco y se convencerán.

Pídanse en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa del autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia, Dr. Fuentes Farmacia.

Vaquería Suizo-Holandesa

El dueño de la vaquería que con este nombre se ha establecido en la calle Mayor Antigua, números 50 y 52, con despacho en la de Ramírez, número 4, pone en conocimiento del público que en su establecimiento, montado con las condiciones que exige la higiene, no existe ninguna vaca enferma, y por lo tanto, la leche que se expende reúne condiciones inmejorables de limpieza y nutrición.

A fin de que el público tenga completa confianza en la leche de esta vaquería, ha hecho sean reconocidas todas las vacas por dos profesores veterinarios de 1.ª clase de esta capital, de cuyo reconocimiento han dado el siguiente certificado.

«Don Francisco P. Luque y D. Pablo López Calvo, veterinarios de 1.ª clase, certifican: Que en el día de la fecha y á instancia de D. Joaquín Martínez, dueño de la vaquería establecida en la calle Mayor antigua, número 52, han reconocido 18 vacas y un toro, de que aquella consta; y si bien es verdad que la 2.ª quincena de Diciembre padecieron la «Glospeda» todas menos una adquirida pocos días hace, se hallan en la actualidad en el más perfecto estado de salud.—Asimismo certifican que las condiciones de higiene del establecimiento en que aquellas viven, no deja nada que desear, respecto de limpieza, luz, ventilación y capacidad, puesto que dispone cada una de 28 metros cúbicos de aire respirable. Y para que así pueda hacerlo constar, donde convenga, expiden á petición del interesado la presente que firman en Palencia á 22 de Enero de 1902.—Francisco P. Luque.—Pablo López.»

Al mismo tiempo el dueño pone en conocimiento de sus parroquianos, que de esta vaquería ni ahora ni nunca se expenderá leche de ninguna vaca enferma.